
 
 
 

 
STADT NEUSTADT AN DER ORLA  

   

 
 
Niederschrift 
 
über die Einwohnerversammlung des Ortsteiles Lichtenau der Stadt Neustadt an der Orla  

 
Datum, Uhrzeit: 23.09.2014, 19:00 Uhr bis 19:50 Uhr 
Ort:   Lichtenau, Feuerwehrhaus, Lichtenau 
 
Themen: 
 

1. Kontrolle der Niederschrift vom 15.10.2013 
2. Information über wichtige Stadtangelegenheiten 
3. Anfragen der Einwohner 

 
Anwesenheit: 
 
Sitzungsleiter 
Ralf Weiße (1. Beigeordneter i. V. des Bürgermeisters) 
 
Stadträte 
Siegfried Eismann  
Barbara Hofmann  
Dr. Dieter Rebelein  
Udo Schedlinski  
 
Verwaltung 
Sven Kögler (Mitarbeiter Ordnungsamt) 
Jörg Launer (Amtsleiter Bauamt) 
Simone Schmidt  (Schriftführerin) 
 
An der öffentlichen Sitzung nehmen 12 Bürger teil. 
 
Herr Weiße eröffnet die Einwohnerversammlung und begrüßt die anwesenden anwesenden 
Bürger. 
 
 
TOP 1: Kontrolle der Niederschrift vom 15.10.2013 

 

1.  Gedenkstein 
Herr Launer informiert, dass mit der Mängelbeseitigung die Firma 
Rüdiger beauftragt wurde. 

V: Bauamt 

2.  Straßenbeleuchtung Lichtenauer Weg 
Herr Eismann teilt mit, dass die angebrachte Lampe tiefer gesetzt 
wurde, so dass keine Beeinträchtigung mehr für die Anwohner erfolgt. 

erledigt 

3.  Begegnungsstätte 
Herr Weiße teilt mit, dass der Verkauf der Begegnungsstätte ausge-
schrieben wird. 

V: Bauamt 

4.  Dorfteich 
Herr Launer informiert, dass die Maßnahme abgeschlossen ist. 

erledigt 

5.  Lausnitzer Weg/Kaltes Tal 
Herr Launer teilt mit, dass sich durch das Gefälle wiederholt Ausbes-
serungsarbeiten erforderlich machen. 

V: Bauamt 
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6.  Grünschnittarbeiten 
Die notwendigen Grünschnittarbeiten wurden durchgeführt und müs-
sen regelmäßig wiederholt werden. 

V: Ordnungsamt 

7.  Rattenbekämpfung 
Herr Kögler informiert, dass für das Jahr 2015 eine höhere Summe  
für die Durchführung von Rattenbekämpfungsmaßnahmen eingeplant 
wurde. Falls erforderlich, werden diese dreimal statt bisher zweimal im 
Jahr durchgeführt. 
 Bei Bedarf ist dies dem Ordnungsamt zu melden. 

V: Ordnungsamt 

8.  Rehraufe/Sitzbänke 
Die Reparaturarbeiten wurden durchgeführt. 

erledigt 

9.  Feuerwehrhaus 
Die finanziellen Mittel für Reparaturarbeiten wurden für das Jahr 2015 
eingeplant. 

V: Ordnungsamt 

10.  Einnahmen/Ausgaben 
Eine Übersicht der Einnahmen, welche durch Einkommens- und Ge-
werbesteuer u. ä. durch die Einwohner des Ortsteiles Lichtenau erzielt 
werden, und Ausgaben, welche für den Ortsteil getätigt werden, soll in 
der Sitzung des Finanz- und Liegenschaftsausschusses am 
20.10.2014 vorgelegt werden. 

V: Kämmerei 
T: 20.10.2014 

11.  Breitbandversorgung 
Die Anwohner sehen die momentane Variante des "Funk-Internet" nur 
als Übergangslösung. 

 

 
 
TOP 2: Information über wichtige Stadtangelegenheiten 

 
Herr Launer informiert über die aktuellen Hoch- und Tiefbaumaßnahmen und angedachten Vor-
haben im Jahr 2015. 
 
 
TOP 3: Anfragen der Einwohner 

 

1.  Mobilfunkempfang 
Herr Stahl kritisiert den schlechten Mobilfunkempfang im Ortsteil und 
bittet die Vertreter der Stadt, diesbezüglich zu entsprechenden An-
bietern Kontakt aufzunehmen. 
Herr Dr. Rebelein schlägt vor, diesbezüglich die Firma ACS Hart-
mann, welche bereits im Ortsteil den Mast für den Internetempfang 
installiert hat, zu kontaktieren. 

V: Herr Weiße  

2.  Ersatzneubau Brücke Pößnecker Straße 
Herr Launer informiert auf Anfrage, dass die Straßenführung im Zu-
ge der Baumaßnahme leicht begradigt wird. Herr Kögler informiert 
über die geplante Straßensperrung, welche aufgrund vorbereitender 
Maßnahmen in der Zeit vom 29.09. bis voraussichtlich 28.11.2014 
andauern wird. 

 

3.  Querrinne Waldfrieden 
Die Bürger sprechen an, dass die in den letzten Einwohnerver-
sammlungen angesprochene Querrinne auf der Kahlaer Straße 
noch nicht beseitigt wurde, sondern lediglich ein Hinweisschild auf-
gestellt wurde. 
Herr Launer wird diesbezüglich nochmals das Straßenbauamt kon-
taktieren. 

V: Bauamt 
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4.  Viehweg 
Auf Anfrage teilt Herr Kögler mit, dass mit der Reparatur der de-
fekten Beleuchtung bereits die DLG beauftragt wurde. Über derar-
tige Mängel sollte unverzüglich das Ordnungsamt informiert wer-
den. 

 

5.  Weg zum Friedhof 
Ein Bürger schlägt vor, den Weg mit Abschlägen zu versehen, 
damit das Regenwasser in den Straßengraben ablaufen kann. 
Möglich wäre auch, den Weg mit seitigem Gefälle zu versehen. 
Ebenso sollte ein Aushub des Straßengrabens erfolgen.  

V: Bauamt 

6.  Bürgersteig Gässel 
Herr Stahl unterbreitet den Vorschlag, in dem Bereich der entfern-
ten Bepflanzung das Geländer zu verlängern. 
Herr Launer wird die Maßnahme im Haushalt 2015 berücksichti-
gen. 

V: Bauamt 

7.  Landkarte 
Die Bürger fragen wiederholt an, ob der Aufsteller auf dem Dorf-
platz mit einer Flurkarte (z. B. Wanderkarte) versehen werden 
kann. 

V: Kulturamt 

8.  Bushaltestelle 
Herr Eismann gibt zu überlegen, die Bushaltestelle in der Kahlaer 
Straße zu entfernen, da die Buslinie eingestellt wurde. Der Aus-
stieg für den Schülerverkehr erfolgt auf dem Dorfplatz. 

V: Ordnungsamt/ 
Bauamt 

9.  Wolfersdorfer Weg 
Ein Bürger verweist auf die defekte Bitumenschicht. 

V: Bauamt 

10.  Kahlaer Straße 
Mehrere Bürger machen auf die defekte Bankette entlang der 
Kahlaer Straße aufmerksam. Evtl. könnten im Randbereich Wa-
benplatten verlegt werden. Herr Dr. Rebelein verweist auf die Bi-
tumenschäden in Höhe Waldfrieden.  
Herr Launer soll eine Mängelanzeige beim Straßenbauamt stellen 
(mit Fotoaufnahmen).  

V: Bauamt 

11.  Hohe Straße 
Ein Bürger verweist auf den schlechten Straßenzustand in der 
angrenzenden Flur Lausnitz, welcher durch Waldeigentümer ver-
ursacht wurde.  

V: Bauamt 

 
 
 Die angesprochenen Mängel werden bei einem Vororttermin durch Herrn Launer und 

Herrn Eismann begutachtet. 
 
 
Herr Weiße bedankt sich für die Aufmerksamkeit und beendet die Einwohnerversammlung ge-
gen 19:50 Uhr.  
 
 
 
Weiße    Schmidt 
1. Beigeordneter  Schriftführerin 
 
Verteiler: 
Bürgermeister, Amtsleiter, Büro des Stadtrates (z. d. A.) 
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